
 

 

PROCÈS VERBAL 
SÉANCE RÉGULIÈRE DU CONSEIL MUNICIPAL 

TENUE LE 9 SEPTEMBRE 2024, À 19H30, 
AU CENTRE COMMUNAUTAIRE 

 

Sont présents les conseillers suivants :   

M. Jacques Bruneau Mme Francine Garneau 
M. Denis Tanguay  M. Luc Lachance 
M. Clément Fillion 
 
Était absent : Stéphane Fillion         
  

                                  
Formant quorum sous la présidence de Mme Nadia Vallières, 

mairesse. 

Est aussi présent :  M. Carl Brochu,               
                            Directeur général/greffier-trésorier 
    
 
                                       
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 

Mme Nadia Vallières, mairesse, déclare la séance ouverte à 
19h30. 

 

2. ORDRE DU JOUR 

130-09-2024 Il est proposé par M. Denis Tanguay 
        appuyé par Mme Francine Garneau  
        et unanimement résolu par les conseillers 
 
D’adopter l’ordre du jour suivant tel que présenté. 

 

1) Ouverture de l’assemblée 

2) Ordre du jour 

3) Période de questions 

4) Procès-verbal séance ordinaire du 5 août 2024 

5) Revenus et dépenses août 2024 

 

6) Administration : 

6.1   Résultats du référendum tenu le 25 août 2024  
6.2 Renouvellement TECQ 2024-2028 
6.3 Nomination d’un nouveau membre et président du 

CCU 
6.4 Entente de travail surnuméraire 2024-2025 
6.5 Programme nouveaux horizons : achat système de 

climatisation  
6.6 Nouvelle tour de communication : suivi du projet 

Telus 
6.7   Mention de remerciements au Comité des loisirs 

 

7) Correspondances 
 

8) Varia 

9) Levée de l’assemblée 



 

 

3. PÉRIODE DE QUESTIONS 

 

La période de questions débute à 19h32 et se termine à 
19h48 
 

4. PROCÈS-VERBAL SÉANCE ORDINAIRE DU 5 AOÛT 
2024 

 
131-09-2024 Il est proposé par M. Luc Lachance  

         appuyé par Mme Francine Garneau 
        et unanimement résolu par les conseillers 

 
Que le procès-verbal de la séance ordinaire du 5 août 2024, soit 
adopté tel que rédigé. 
 
 
5. REVENUS ET DÉPENSES AOÛT 2024  
 

132-09-2024 Il est proposé par Mme Francine Garneau 
         appuyé par M. Denis Tanguay 
        et unanimement résolu par les conseillers 

 
D’adopter la liste des comptes à payer fournie aux membres du 
Conseil par le directeur général. Cette liste fait état de 
78 282,41$ de revenus, de 30 576,67$ de comptes à payer et 
de 8 961,60$ de dépenses incompressibles.  

 

6. ADMINISTRATION 
 
6.1 Résultats du référendum tenu le 25 août 2024 

 
 Le directeur général, M. Carl Brochu, fournit les résultats 

suivants aux élus municipaux concernant le référendum tenu le 

25 août 2024 sur le Règlement 290-2024 modifiant le 

Règlement de zonage numéro 266-2021 :  

• Le nombre de personnes habiles à voter inscrites sur la liste         

référendaire : 132 

• Le nombre de personnes habiles à voter ayant exercé leur 

droit de vote : 108 

• Nombre de bulletins de vote valides : 108 

• Le taux de participation s’élève à 81,8% 

• Nombre de votes positifs : 53 

• Nombre de votes négatifs : 55 

• Ce qui indique que la majorité va à la faveur de la réponse 

négative.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

6.2 Renouvellement TECQ 2024-2028 
 

   Le directeur général, M. Carl Brochu, informe les élus 
municipaux du montant à recevoir de la contribution 
gouvernementale de base de 572 331$ accordée à la 
Municipalité dans le cadre du Programme de transfert pour les 
infrastructures d’eau et collectives du Québec (TECQ) 2024-
2028. Il est à noter qu’à ce montant de base pourrait s’ajouter 
une bonification de 57 233$ conditionnelle au respect des 
critères écoresponsables.  

 
6.3 Nomination d’un nouveau membre et président du 

CCU 
 

  133-09-2024            CONSIDÉRANT que la Municipalité est régie par la Loi sur 
l’aménagement et l’urbanisme (RLRQ c. A-19.1) et que l’article 
146 de cette loi stipule qu’une municipalité peut, par règlement, 
constituer un comité consultatif d’urbanisme ; 
 
CONSIDÉRANT que le 1er mai 2023, la Municipalité a adopté le 
règlement #279-2023 relatif à la constitution du comité 
consultatif d’urbanisme de la Municipalité de Saint-Nazaire-de-
Dorchester ; 
 
CONSIDÉRANT que l’article 4 du règlement #279-2023 
mentionne que le comité doit être composé de cinq membres 
nommés par résolution ; 
 
CONSIDÉRANT qu’un membre est manquant pour constituer le 
corps du comité et qu’il faut nommer un nouveau membre ; 
 
CONSIDÉRANT qu’un des membres doit être choisi à titre de 
président du comité. 

 
Il est proposé par M. Luc Lachance  
         appuyé par Mme Francine Garneau 
         et unanimement résolu par les conseillers 
 
DE nommer Clément Fillion, conseiller, à titre de membre du 
comité consultatif d’urbanisme. 
 
DE nommer Clément Fillion, conseiller, à titre de président du 
comité consultatif d’urbanisme. 

 
6.4 Entente de travail surnuméraire 2024-2025 

 
  134-09-2024            Il est proposé par M. Jacques Bruneau 

appuyé par Mme Francine Garneau 
et unanimement résolu par les conseillers 

 
D’ACCEPTER l’entente de travail du surnuméraire qui sera 
embauché pour la saison hivernale 2024-2025, telle que 
présentée aux élus municipaux.  
 
 
 
 
 



 

 

6.5 Programme nouveaux horizons : achat système de 
climatisation 

 
  135-09-2024            CONSIDÉRANT QU’une demande d’aide financière est 

présentée par l’ADSN dans le cadre du Programme Nouveaux 
Horizons ; 
 
CONSIDÉRANT QUE le projet présenté vise l’installation d’un 
système de climatisation pour le Centre communautaire ; 
 
CONSIDÉRANT QUE l’ajout d’un système de climatisation 
améliorerait le confort des aînés dans la pratique de leurs 
activités se déroulant au Centre communautaire. 
 

Il est proposé par M. Denis Tanguay  
         appuyé par Mme Francine Garneau 
         et unanimement résolu par les conseillers 
 
D’appuyer la demande de l’ADSN auprès du Programme 
Nouveaux Horizons en permettant l’installation de ce nouvel 
équipement au Centre communautaire appartenant à la 
Municipalité. 

 
6.6 Nouvelle tour de communication : suivi du projet 

TELUS 
 
Nadia Vallières, mairesse, informe les conseillers qu’une 
rencontre est prévue avec les représentants du projet Telus en 
lien avec la tour de communication. Cette rencontre permettra 
d’informer le Conseil sur le projet afin de lui permettre de 
répondre aux différentes questions formulées par les citoyens 
et de prendre position dans ce dossier. 
 
6.7 Mention de remerciement au Comité des loisirs 
 
Considérant le succès qu’ont connu les activités de la fête du 
Travail 2024, Nadia Vallières tient à remercier en son nom et 
au nom des conseillers les membres du Comité des loisirs pour 
tout le temps investi dans l’organisation, la préparation et la 
réalisation des activités, qui ont eu lieu les 31 août et 1er 
septembre, de même qu’à remercier tous les bénévoles qui ont 
participé de près ou de loin en donnant un coup de main aux 
membres du Comité. 

 

7. CORRESPONDANCES 

Aucune correspondance 

 
  8. VARIA 
 

8.1 Réverbère défectueux sur la route Émile-Lachance 

 

Un membre du Conseil signale un réverbère défectueux sur la 

route Émile-Lachance affirmant que la lumière s’éteint et se 

rallume de façon intermittente, ce qui nuit à l’éclairage constant 

de la voie. Il est confirmé que les ajustements nécessaires 

seront entrepris 

 



 

 

9. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

136-09-2024              Il est proposé par M. Clément Fillion 

appuyé par M. Luc Lachance 

et unanimement résolu par les conseillers 

 

Que l’assemblée soit levée à 20h12. 

 

 

____________________                _____________________ 

Mairesse                                       Greffier-trésorier 

 

« Je Nadia Vallières, mairesse, atteste que la signature du 

présent procès-verbal équivaut à la signature par moi de 

toutes résolutions qu’il contient au sens de l’article 142 (2) du 

Code municipal. » 


